

Creación de conjuntos filtrados

Es posible filtrar un conjunto de títulos en Alma para refinarlo más allá de la consulta guardada original.

Por ejemplo, puede filtrar el conjunto para que contenga solo libros de cierto tamaño en centímetros o solo títulos que contengan un "Campo 130".

De hecho, puede filtrar en función de cualquier campo del registro bibliográfico.

El filtrado se realiza a través de reglas de indicación que comprueban si los campos seleccionados del registro cumplen las condiciones especificadas.

Las reglas de indicación pueden refinar las búsquedas más allá de lo que está disponible en la barra de búsqueda de Alma.

Ahora, verá cómo crear un conjunto filtrado usando una regla de indicación existente y, luego, verá cómo crear su propia regla de indicación.

Para crear un conjunto filtrado de títulos ingrese una consulta de búsqueda para los títulos deseados.

En la página de los resultados de la búsqueda, haga clic en "Guardar" y "Filtrar Consulta".

En la página "Detalles del conjunto", asigne un nombre a su conjunto

e ingrese otro tipo de detalles que desee.

Luego, haga clic en "Guardar y filtrar".

Esto abre la sección "Filtrar Conjuntos". Aquí, puede seleccionar una regla de indicación para filtrar el conjunto.

Por ejemplo, esta regla limitaría su conjunto solo a los registros que tengan más de un "Campo 050"

y, si selecciona esta regla, esta filtrará los registros en los que el campo de "Código de idioma 041" tenga el valor de "Inglés".

Seleccione esta regla y haga clic en "Filtrar este conjunto"

y confirme el filtrado.

Puede observar que el conjunto basado en su consulta original ha sido creado.

Al mismo tiempo, Alma está ejecutando una acción para crear el conjunto filtrado.

Cuando haya terminado, al actualizar la página,

ya podrá ver el nuevo conjunto filtrado.

Tenga en cuenta que este es un conjunto detallado, lo que significa que no se actualizará de forma dinámica.

También puede ejecutar otro filtro en el conjunto original seleccionando dentro de las opciones "Filtrar Conjunto".

Puede ver los miembros del conjunto filtrado en "Miembros".

Su conjunto se ha filtrado a alrededor de 3000 títulos de una consulta original de casi 4000.

Ahora, vea cómo puede crear sus propias reglas de indicación, las cuales podrá usar para filtrar conjuntos.

Abra el editor de metadatos de Alma.

En el panel de navegación, abra la pestaña "Reglas"

y seleccione "Indicación".

Aquí puede ver las reglas de indicación existentes divididas en tres carpetas:

las reglas privadas se encuentran en su borrador y solo usted puede verlas,

las reglas compartidas son creadas por usted y sus compañeros en beneficio de su institución

y las reglas de la comunidad son creadas por usuarios de Alma en todo el mundo para el beneficio de todos.

Para crear una nueva regla de indicación, haga clic en "Nuevo" y en "Indicación".

Asigne un nombre a la regla

y una descripción.

En este caso, filtraremos por "Títulos en Árabe".

Y seleccione el "Tipo de regla".

En esta demostración verá cómo crear una regla de indicación utilizando un formulario fácil e intuitivo, pero puede obtener información sobre las potentes opciones de Drool y XSL en la documentación.

En el "Nivel de acceso" seleccione "Compartido" o, de lo contrario, la regla no estará disponible en el menú "Filtrar Conjunto".

Para el "Tipo de Registro" seleccionará "Bibliográfico" y para el "Formato de Registro", "MARC21", y haga clic en "Guardar".

Ahora, podrá componer una regla en el formulario.

Para añadir su primera condición,

primero, escoja el "Campo".

Todos los campos para marcar están disponibles.

Para este ejemplo, seleccionaremos la opción "041".

Puede especificar los "Indicadores" y el "Subcampo".

En este caso, elegiremos el "Subcampo A".

Haga clic en "Hecho".

Anteriormente, hemos seleccionado el campo "041"

con cualquier valor para los indicadores, tal como lo indican los asteriscos,

y hemos seleccionado también el "Subcampo A".

Ahora, podemos seleccionar un operador,

como, por ejemplo, el operador "Contiene frase",

e ingrese la frase deseada.

Puede añadir más condiciones usando el icono "+" aquí o aquí, si lo desea.

Por ejemplo, veamos si hay un campo de "nota 500" poblado.

Sus condiciones están actualmente conectadas por un "Y" lógico,

pero puede cambiar este "Y" por un "O".

También puede copiar una condición a través del icono "Copiar"

y cambiarla.

Por otro lado, también puede añadir un grupo de reglas anidadas,

en las que los grupos secundarios serán evaluados antes que sus grupos principales.

Además, puede eliminar una condición individual

o, incluso, un grupo.

Una vez que esté satisfecho con su regla, haga clic en "Guardar".

Su nueva regla de indicación se encontrará en la carpeta "Compartida".

Para probar su regla de indicación en un registro, ingrese al modo división.

Esto da acceso al panel derecho en el editor, donde puede buscar un título.

Haga clic en "Editar registro".

Luego, de vuelta en el editor de metadatos, haga clic en el botón de reproducción en su regla para probarla en el registro.

El banner de mensajes en la parte inferior le mostrará el resultado.

En este caso, la evaluación de la regla de indicación en este registro es falsa.

Así es como se crean conjuntos de títulos filtrados y las reglas de indicación utilizadas para filtrarlos.

Gracias por ver el vídeo.